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Ventes à Ia découpe: adoption tlu texte en deuxiènre l-ecture au Sénat

PÀRIS. 30 mars 2006 (AFP) - te SÉ.nat a aclopté en deuxième lecture, rtans la
nuit de mercredi à jeudi, Ia proposition de Ioi ullP contre leÊ ventee à ta
découpe, après avoir assorti de dir altendenente le texte voté par les députÉs
le 15 décenbre.

lnit ialenent déBosée à l 'Àseemblée par Martine Auri l lac, Ia proposit ion de
Ioi intitulée ndroit de prêenptiou et protection des locataires en cas de
vente d'un inmeu.blê'r aff iche 1'drlbit ion de nrieux protéger les locatairêsr
faci l i ter I 'accession à la propriété, et lutter contre La s[)éculation
irmobil ière.

ElIe a fait Ie plein des voix de I 'UMP et de I ' l lDF. Les groupes PS et PCF
ont voté contre. Une conutission nirte paritaire, composée de 14 députés et
sénateurs, devra en proposer une rédaction cofimuneÊ aux deux chalubres.

Pratiguée par des narchands de biens. Ia vente à la découpe consiste à
revendre appartenent par appartement, à des prix souvent prohibitifs pour les
locataires, des iruneubles achetés en bloc à des institutionnels (banques,
assurarrces).

Àux termes clu texte voté, les locataires bénéficieront d'rrn droit de
préemption au monent de I'achat en bloc de leur inmeuble, sauf si I'acquéreur
s'ertgage à nairrtenir leur logenent sous statut locatif pendant au noins six
èns.

Principal point de désacccrd eqtre députés et sénateurs, ces derniere ont
souhaité que ce droit s'applique au$ inmeubles de plus de 1.0 logenents, alors
q'rê l'Assemblée en avait fixé l.e seuil à cinq 1ogenents.

La proposition de loi renforce par ailIeurs le droit de préanrption du
rnaire, gui pourra I 'exercer pour naintenir lee locataires sur place, et
pennet aurr municipalités d'a.baisser les droits de mutation lorsque
lracquéreur d'r:n logement occupé s'engage à ne pas donner congÉ pendant une
période de sir ans.

A I 'exceptioi l  deË 1IMP Harcel-Pierre Cléach et Phil ippe Mariair porr qui ]e
problène des ventes à la découpe re1ève de I'eruballenent nédiatique, tous les
intervenants dans Ia discussion sont convenus qu'il fallait, conme lra dit Ia
ninistre déIéguée à la Cohésion sociale Catherine Vautrin, "enrayÊr ces
ventes par  lo t " .

Mais Jean-Pierre Sueur (PSJ a juqé Ere le dieposit i f  proposé restait"insuffisant" pour juguler "Ia financiarisation croissante de Ia question du
loge$ent" et Nico1e Borvo (FCF) qu' i l  n'était "pas du tout à Ia mesure du
prof lèrne posér'.

jpt/sM

ÀFP 300031 I'IÀR 06

@ oor

Pascal
Agence France Presse -  30 mars 2006




